
   
GOVERNO DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

SECRETARIA DE ESTADO DE DIREITOS HUMANOS 
CONSELHO ESTADUAL PARA PROMOÇÃO DA CIDADANIA E DOS DIREITOS HUMANOS DE 

LESBICAS, GAYS, BISSEXUAIS, TRAVESTIS E TRANSEXUAIS  
 

Casa dos Direitos, Rua General Osório, nº 38, 16º andar, Vitória - Centro, CEP 29010-911, 
Telefone de contato 3636-1322 

 

ATA DA 27ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL PARA PROMOÇÃO DA 1 

CIDADANIA E DOS DIREITOS HUMANOS DE LESBICAS, GAYS, BISSEXUAIS, TRAVESTIS E 2 

TRANSEXUAIS DO ESPÍRITO SANTO DO DIA 14 DE SETEMBRO DO ANO DE 2020 3 

Aos 14 (catorze) dias do mês de setembro de 2020 (dois mil e vinte), às 14 (quatorze) horas, via 4 

plataforma virtual Google Meet, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de Promoção 5 

da Cidadania e dos Direitos Humanos da População LGBT do Espírito Santo – para sua 27ª 6 

Sessão Plenária Ordinária, estando presentes no ato os seguintes conselheiros: Marina 7 

Fransciqueto Bernabé- Titular/ SEDH- Presidenta; Renan Lira Matos Cadais-Suplente/ SEDH; 8 

Julio Cesar Moraes- Titular/SESA; Julimar Soares França- Suplente/SESA; Paulo Henrique Santos 9 

de Moraes- Suplente/SESP; Victor Oliveira Ribeiro- Titular/ DPG; Tiego de Deus C. de Aguiar- 10 

Titular/ CSV; Geovana Pádua Gobbo Marinot- Titular/ SETADES; Carla da Vitória Gualberto- 11 

Suplente/ Setades; Danieli Spagnol Oliveira Correa- Titular/ SEDU; Jesio Zambioni- Titular/ UFES; 12 

Viviana de Paula Corrêa- Suplente/UFES; Elza Heloisa Filgueiras- Titular/ SECULT; Julia Pires- 13 

Titular/ CRP; Adriana Elisa de Alencar Macedo- Suplente/ CRP;  Tiago da Silva Mello- Titular/ 14 

Sindiupes; Mirna Danuza Gomes da Fonseca- Suplente/ Sindiupes; Evelyn Renata Macedo- 15 

Titular/ Fórum Estadual de Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis, Mulheres Transexuais , Homens 16 

Trans; Douglas Admiral Louzada- Suplente/ Fórum Estadual de Lésbicas, Gays, Bissexuais, 17 

Travestis, Mulheres Transexuais , Homens Trans; Aubrey Effgen- Titular/ Cores;  Daniel Sathler 18 

Meirelles- Titular/RNP; Stanley Lohan Nichel Alves- Suplente/Empoderades; Yasmin Garcia 19 

Piovezan Leite- Titular/ Resisto.es; Iasmyn Cerutti Rangel- Suplente/ Resisto.es; Carlos Eduardo 20 

Medeiros de Melo- Titular/ IBRAT; José Miguel Gonçalves Fardin- Suplente/ IBRAT. Convidado: 21 

Luis Felipe Dutra. A Presidenta enquanto aguarda a entrada de todes es conselheires para a 22 

reunião, uma pessoa de nome Ronan Santos solicita a palavra para dar um depoimento. A 23 

Presidenta explica que como a reunião é aberta, os participantes tem direito a voz e pergunta 24 

de onde o Sr Ronan fala. O Sr. Ronan diz que antes de começar a reunião quer dar um 25 

depoimento e diz que é de São Paulo. Ficando aberto sua fala, o mesmo discorre palavras de 26 

ódio dizendo “vou botar fogo e matar esses ‘viados’, filhos da puta”. Saindo e entrando da sala 27 

de reuniões e toda fez que entrava dizia palavras de ódio aos gays. A Conselheira Yasmin 28 

questionou quem é o Sr. Francisco Sousa dos Santos, que também passou a agredir 29 
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verbalmente os conselheires. Sendo assim, todos saíram da sala de reunião e foi criado um 30 

novo link de reunião. Em nova sala de reunião e havendo número legal, a Presidenta, Marina 31 

Fransciqueto Bernabé, inicia a sessão e declara aberta a reunião, com os seguintes pontos de 32 

pauta: 1. Aprovação da ata anterior (Presidenta Marina) 2.  Solicitação do Santa Sapataria em 33 

alterar o horário das Plenárias do CELGBT+, sendo fora do horário comercial (pauta sugerida 34 

por Rebecca) 3. Proposta da UNCME-ES de inclusão deste Conselho Estadual na composição 35 

do Fórum Estadual de Educação do Espírito Santo - FEE-ES (pauta sugerida por Tiago Mello) 4. 36 

Participação nas CTs e GTs ( Presidenta Marina) 5. Repasse da Câmara Técnica de Violência 37 

(Relator Douglas) 6. Repasse da Câmara Técnica de Planejamento (Relator Daniel) 7. Repasse 38 

da Câmara Técnica de Comunicação (Relatora Danieli) 8. Repasse da Câmara Técnica de 39 

Saúde (Relatora Mirna) 9. Repasse GT do Plano (Relator João Lucas) 10. Repasse Gt da Nota 40 

(Relatora Lívia) 11. Repasse  GT da SEJUS 12. Informes gerais. Diante do ocorrido foi 41 

questionando como essas pessoas tiveram acesso ao link e foi informado que o link foi 42 

publicizado na página do instagram do CELGBT+, tendo em vista a reunião ser aberta, conforme 43 

Regimento Interno. A Conselheira Viviana sugere que o Conselho tenha o mínimo de 44 

informações sobre um participante da reunião e recomendando a elaboração de um formulário 45 

para acesso as reuniões. É levado a votação a proposta de Viviana. Em regime de votação, 46 

votam favoráveis a proposta: Carlos Eduardo, Danieli, Elza, Tiago, Tiego, Jésio, Vitor, Paulo 47 

Henrique, Aubrey, Evelyn, Adriana, Carla, Iasmyn, Stanley, Daniel, Julio Cesar e Marina. Sendo 48 

assim, fica deliberado a criação do formulário que contará com a contribuição dos seguintes 49 

Conselheires: Aubrey, Carlos Eduardo, Viviana e acompanhamento do Renan e da Secretária 50 

Executiva, com prazo de entrega para até dia 21/09/2020. O Conselheiro Renan, informa que 51 

está escrevendo uma nota referente ao ocorrido e irá disponibilizar para contribuição dos 52 

Conselheires para posterior divulgação.  O conselheiro Paulo se coloca a disposição para ajudar, 53 

informando os endereços das delegacias para que possa ser realizada a queixa- crime. Fica 54 

deliberado a fazer um Boletim de Ocorrência na delegacia de crimes virtuais e seção 55 

especializada de lgbtfobia. Ponto de pauta 01- A Presidenta pergunta quem justificou a 56 

ausência na reunião. A Secretária Executiva informa que o Conselheiro Odacyr, representante 57 

do IFES justificou ausência. A Presidenta pergunta se todos leram as atas e se aprovam. Em 58 

regime de votação votam favoráveis a ata: Tiago, Tiego, Carla, Julio César, Adriana, Elza, Carlos 59 
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Eduardo, Iasmyn, Evelyn, Vitor, Danieli e Marina. Se abstém: Daniel, Aubrey, Jésio, Paulo 60 

Henrique e Stanley. Sendo assim, ata da 26° Sessão Plenária aprovada. Ponto de pauta 02. A 61 

Presidenta informa que é um ponto de pauta sugerido pela Conselheira Rebecca da Santa 62 

Sapataria e que por ser a segunda vez que o assunto é levado para a plenária, porém a 63 

conselheira não se encontra presente para justificar sua solicitação, sendo assim dá-se por 64 

encerrado o ponto de pauta. Renan, informa que a Casa dos Direitos fica aberta até mais tarde, 65 

porém precisa ser avisado, agendado e ver a disposição dos funcionários e talvez até mudança 66 

do calendário já aprovado, questiona também a questão de segurança em se fazer uma reunião 67 

a noite. Tiago diz que a Santa Sapataria deve estar presente para explanar o ponto de pauta e 68 

que também tem que ser pensado nos conselheires que moram longe, até mesmo em outros 69 

municípios. Aubrey A mudança de horário parece boa para sociedade civil, mas complica a 70 

participação das pessoas do poder público, mas que também precisa ser pensado nas pessoas 71 

que moram longe, como ele que agora está em Linhares e é inviável uma reunião a noite no 72 

Centro de Vitória.  Ponto de Pauta 03. O Conselheiro Tiago explica que recebeu uma solicitação 73 

da UNCME-ES, que existe no Espirito Santo e em diversos estados brasileiros, sendo uma das 74 

entidades quem compõe o Fórum Estadual de Educação do Espirito Santo. A UNCME fez 75 

convites a vários Conselhos que possuem sociedade civil para que integrassem o Fórum 76 

Estadual de Educação, uma vez que o Fórum está com muita participação do poder público. A 77 

UNCME em seu convite, sugere que seja levado a votação a escolha de dois representantes da 78 

sociedade civil para representar o CELGBT+ no Fórum Estadual de Educação. A Presidenta, 79 

solicita que seja disponibilizado o Regimento Interno do Fórum e a justificativa da UNCME. O 80 

conselheiro Tiago, informa que irá enviar para o CELGBT para que seja disponibilizado para os 81 

demais conselheires. Adriana diz que Fórum é um espaço de afirmação de autonomia e do 82 

fortalecimento da sociedade civil, garantindo sua legitimidade enquanto movimento social e de 83 

independência em relação ao Estado ou às iniciativas privativas de qualquer instituição. Pensa 84 

que não cabe a ocupação desta cadeira pelo Governo e concordo com Marina. Acho que a 85 

solicitação tem quer ser oficializada. Ponto de pauta 05. O Conselheiro Douglas pede a inversão 86 

do ponto de pauta 05, pois precisará se ausentar da reunião. O conselheiro informa que foi 87 

feito uma recomposição na Câmara Técnica de Monitoramento, Prevenção e Combate à 88 

Violência contra a População LGBT e foi eleito a ser o relator da mesma. Está sendo feita uma 89 
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analise do formulário que será passado para a Mesa Diretora. Ponto de pauta 06. O Conselheiro 90 

Tiego informa que talvez a Câmara Técnica de Planejamento, Orçamento e Monitoramento das 91 

Políticas Públicas para a População LGBT terá que passar por uma recomposição, uma vez que 92 

seus membros não tem cumprido o papel  e não participam das reuniões. Que foi feito um 93 

email de registro ao CELGBT+. O conselheiro Daniel não é mais o relator da Câmara Técnica e 94 

que talvez não participe da mesma. O Presidente da Câmara Técnica de planejamento expõe 95 

que em suas reuniões foi tratado sobre o edoc’s para os conselheires e que as reuniões da 96 

referida Câmara Técnica continuem sendo online. Julia, fala sobre o compromisso firmado ao 97 

participarem das Câmaras. Elza justifica suas faltas na Câmara Técnica de Planejamento, 98 

Orçamento e Monitoramento das Políticas Públicas para a População LGBT por estar com covid 99 

na época. Ponto de pauta 04. A Presidenta lê a planilha de frequência informando a todos a 100 

quantidade de faltas de cada instituição e que será elaborado um oficio e encaminhado para as 101 

instituições informando que seus representantes não estão comparecendo as reuniões do 102 

CELGBT+ e solicitará a troca de representações. Paulo justifica sua ausência  devido a bloqueio 103 

interno do sistema de segurança, o que foi liberado a pouco tempo, onde seus computadores 104 

não acessam programas externos. Aubrey diz que sinte falta de uma periodicidade fixa (como a 105 

da plenária) de determinados espaços do Conselho. Surgiu uma proposta de emprego nesse 106 

meio tempo em Linhares e só pode conversar com seu empregador para liberar nos horários 107 

que já tinha na agenda para o ano todo. Vitor fala que na Câmara de Saúde, houve uma 108 

situação de não ter quórum e as pessoas convidadas compareceram, o que é bastante chato, já 109 

que a convidada teve que voltar outro dia. Friso que várias pessoas tinham confirmado na 110 

reunião, mas não foram na data. Viviana informa que há 02 conselheires que nunca 111 

compareceram as reuniões da Câmara Técnica de Monitoramento, Prevenção e Combate à 112 

Violência contra a População LGBT que é o Gabriel/ SEJUS e a Rebecca/Santas Sapataria. Solicita 113 

que seja enviado um email a estes dois conselheires informando suas retiradas na Câmara 114 

Técnica e solicita o envio de um email a todes do CELGBT+ referente as duas vagas em aberto 115 

na Câmara Técnica.  Adriana informa que na Câmara Técnica de Saúde estão com a mesma 116 

dificuldade em relação as participações, respostas pelos conselheires por whatsapp e e-mail. 117 

Caso não haja a retomada de engajamento desta CT, sugire a recomposição .Julio sugere que a 118 

Câmara Técnica de Saúde faça um calendário  para suas reuniões de 2020, tendo em vista a 119 
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mesma possuir pauta para tanto. Elza diz que datas pré-agendadas facilitam o planejamento e 120 

liberação das chefias de outras demandas. Tiego sugere que no período de 1 ano 2 faltas sem 121 

justificativa e 3 com justificativa nas Câmaras Técnicas. Em regime de votação, votam 122 

favoráveis: Tiego, Jésio, Douglas,  Vitor, Julia e Marina. Não favorável: Elza. Abstenção: Aubrey, 123 

Julio, Carlos Eduardo, Stanley e Tiago. Resultado: proposta aprovada. Renan informa que 124 

finalizou  o esboço da Nota e irá encaminhar no grupo do Conselho para as ponderações. Ponto 125 

de pauta 07. Carlos Eduardo fez o repasse informando que a Câmara Técnica de Comunicação 126 

está fazendo um Regimento para o funcionamento da Câmara e que irá solicitar a Secretária 127 

Executiva um email aos Presidentes das Câmaras Técnicas um resumo de apenas 04 linhas 128 

sobre as Câmaras para um divulgação no instagram do Conselho. Ponto de pauta 08. O 129 

conselheiro Vitor faz o repasse da Câmara Técnica de Saúde que houve 03 reuniões, 02 com 130 

quórum e uma sem quórum e que essa semana será enviado a Mesa Diretora os ofícios para 131 

serem encaminhados a HUCAM e a SESA, referente ao tratamento hormonal . Ponto de pauta 132 

09. Marina faz o repasse da ultima reunião que foi muito produtiva e contou com a colaboração 133 

do Emerson e de Edna Calabrez, na oportunidade, convida o Sr. Luis Felipe para participar do 134 

GT como convidado. O Sr. Luis Felipe agradece o convide e afirma que irá participar. Ponto de 135 

pauta 10. O conselheiro Jésio faz o repasse, informando que no ultimo mês houve 02 reuniões, 136 

mas que não foram realizadas pois não deu quórum, ficando a próxima agendada para o dia 137 

21/09/2020. Deixa o registro que os componentes não tem participado da reunião, apenas os 138 

convidados. Ponto de pauta 11. A Presidenta informa que chegou um email da SEJUS 139 

solicitando um representante do CELGBT+ para compor o Comitê Intersetorial da Politica à 140 

Mulher Negra e Egressa, por não haver quórum necessário, a Presidenta solicita a Secretária 141 

Executiva que envie um email aos Conselheires para se colocarem a disposição para participar. 142 

Informes. Não houve. Nada mais houve a tratar, encerrou-se a presente ata às 17 horas e 20 143 

minutos, a qual segue subscrita por minha pessoa, Heloísa Lugão Silveira, que a digitei e será 144 

assinada abaixo pelos respectivos membros presentes. 145 

________________________________________________ 146 

Marina Francisqueto Bernabé - Presidenta; 147 

________________________________________________ 148 

Heloísa Lugão Silveira – Secretária Executiva; 149 
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ASSINATURAS (2)
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SEDH - SEDH
assinado em 03/12/2020 14:23:13 -03:00
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FISCAL TITULAR (CONSELHO LGBT)

SEDH - SEDH
assinado em 03/12/2020 14:31:36 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
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